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开会辞  

 

 主席欢迎委员会成员及各政府部门代表出席第七届观塘区议会 (下称

「区议会」 )属下食物环境卫生委员会 (下称「本委员会」 )第六次会议。  

 

 

I.  通过上次会议记录  

 

2 .    委员并无提出其他意见，第五次会议记录获得通过。  

 

 

II.  食物环境卫生署观塘区环境卫生事务进度报告  

(观塘区议会食物环境卫生委员会文件第 21 /2 02 4 号 )  

  

3 .  食物环境卫生署 (下称「食环署」 )代表介绍文件。  

 

4.  主席感谢食环署再次向部门反映委员早前就诱蚊器监察范围所提出

的改善建议。  

 

5.  主席表示渔农自然护理署 (下称「渔护署」 )于 9 月 27 日派出专责执

法小队就新修订的《野生动物保护条例》 (第 17 0 章 )采取执法行动，并在

九龙湾德福花园平台向一名非法喂饲野鸽人士发出 5 , 000 元定额罚款通知

书。主席表示本委员会一直跟进观塘区不同环境卫生黑点 的情况，并于

2 0 24 年 1 0 月 29 日视察区内喂饲野鸽黑点。主席希望各委员继续为改善区

内环境卫生努力。  

 

6.  委员备悉有关事项。  

 

 

III.  观塘区内环境卫生问题  

(观塘区议会食物环境卫生委员会文件第 22 /2 02 4 号 )  

 

7.  秘书介绍文件。  

 

8.  委员提出的意见及查询如下：  

 

8.1  委员赞扬食环署认真跟进区内环境卫生问题。  

 

8.2  委员指出蓝田兴田邨行人天桥有大量白鸽聚集，影响环境卫生。 
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8.3  委员希望食环署跟进广田商场的喂饲野鸽问题，认为政府需采

取跨部门行动才可有效改善有关问题。  

 

8.4  委员请食环署留意市民在岁晚大扫除后于街道弃置大型家具的

情况。  

 

8.5  委员指出最近安达臣一带有猴子出没，并抢夺途人手袋，促请渔

护署留意野生猴子滋扰居民的情况。  

 

8.6  委员建议食环署于安达臣一带增设狗粪收集箱。  

 

8.7  委员促请食环署加强清理利安道及新清水湾道行人路的沙石和

积水。  

 

8.8  委员表示乐华南邨行人隧道升降机工程令邻近地区出现鼠患问

题，建议食环署与房屋署加强灭鼠工作。  

 

8.9  委员建议房屋署在过年前加强清洁屋苑。  

 

9.  食环署代表响应委员意见及查询如下：  

 

9.1  署方表示会积极跟进委员所提出的环境卫生问题。  

 

9.2  署方表示将巡视安达臣一带，并在合适位置加装狗粪收集箱。  

 

9.3  署方表示会因应岁晚而调整家居废物收集服务的安排。  

 

10.  委员提出的意见及查询如下：  

 

10.1  委员表示秀茂坪秀明道及秀润楼天桥一带经常有放狗人士任由

狗只随处便溺，询问食环署会否作出检控。此外，由于公共屋邨

禁止养狗，委员询问房屋署可否循有关方向跟进狗只随处便溺

的问题。  

 

10.2  委员表示晓光护老中心旁的去水渠经常被枯叶堵塞，询问食环

署有何长远解决方法。  

 

10.3  委员指出碧云道近广田邨一带有野猪出没。  
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10.4  委 员 希 望 食 环 署 加 强 清 理 清 水 湾 道 与 安 秀 道 交 界 处 路 面 的 碎

石，并提醒工程承建商注意有关问题。  

 

11.  食环署代表响应委员意见及查询如下：  

 

11.1  署方表示会定时派员清理晓光护老中心旁的去水渠，以保持管

道畅通。  

 

11.2  署方表示曾票控在秀明道一带任由狗只随处便溺的放狗人士，

并会继续跟进有关问题。  

 

11.3  署方表示一直有派员清理清水湾道路面上的碎石，而体积较大

的石块则会交由路政署跟进。署方亦会视察有关地点，并在有需

要时与工地负责人沟通，要求他们自行清理碎石。  

 

11.4  署方表示会通知渔护署跟进野猪问题。  

 

12.  委员提出的意见及查询如下：  

 

12.1  委员表示在宝达邨和秀茂坪邨等公共屋邨均有不少住户漠视规

例而饲养狗只，希望房屋署与屋邨管理人员加强沟通，协助他们

就有关问题执法。  

 

12.2  委员认为政府各部门应就狗只随处便溺问题进行联合行动，以

改善环境卫生。  

 

13.  主席总结委员的意见，并 ( i )请委员向秘书处提供有关上述卫生黑点的

详情，以便跟进； ( i i )建议邀请渔护署人员出席下次会议，向委员讲解如何

处理野生猴子及野猪问题，并响应委员对于相关法例的查询；以及 ( i i i )请

房屋署于下次会议汇报过去一年在观塘区就狗只便溺及喂饲野鸽问题所采

取的执法行动数字。  

 

14.  委员备悉文件。  

 

 

IV.  其他事项  

 

15.  委员没有提出其他讨论事项  。  
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V.  下次会议日期  

 

16.  下次会议定于 20 25 年 1 月 14 日 (星期二 )下午 2 时 30 分举行。  

 

17.  议事完毕，会议于下午 3 时 11 分结束。  

 

本会议记录于 2025 年 1 月 14 日获得通过。  

 

观塘区议会秘书处  

2 0 25 年 1 月  


